

Mexicanos respaldan altercado de ex presidente Fox con Trump

Por PETER ORSI

Associated Press, 27 de Febrero de 2016

MÉXICO (AP) — Mexicanos respaldaron el viernes al ex presidente Vicente Fox en su altercado verbal con Donald Trump, después de que Fox calificó al precandidato presidencial republicano como "loco" y un "falso profeta", y Trump respondió que él debería avergonzarse por haber utilizado lenguaje soez.

En las calles de la capital, periódicos y medios de comunicación de las redes sociales, residentes apoyaron al normalmente impopular ex líder sobre Trump, quien probablemente es visto aun más negativamente por los mexicanos por su retórica de campaña denigrando a mexicanos al calificarlos de "violadores" que llevan crimen y drogas a Estados Unidos.

A la gente además no le importó mayormente el uso de una palabra soez por parte de Fox en una entrevista con Jorge Ramos, de Univisión, para enfatizar que él no tiene para nada intención de pagar por los planes de Trump de colocar un muro en la frontera.

"A Vicente Fox le salió del alma la grosería. Nunca mejor dicha. Nunca mejor dirigida", escribió el columnista Francisco Garfias para el periódico Excelsior.

"Lo triste, parafraseando al fallecido Umberto Eco, es que haya 'legiones de idiotas' que se lo crean. No exagero cuando digo que Trump es una vergüenza para su país", agregó Garfias.

La prensa mexicana presentó como la información más importante del día las disculpas del vicepresidente estadounidense Joe Biden por la hostil retórica de campaña respecto a México durante su visita al país, pero la riña entre Trump y Fox ocupó el segundo lugar.

Una caricatura en el diario La Jornada mostró un rostro grotesco de Trump sacudiendo un periódico que contenía los comentarios de Fox y diciendo, "¡Exijo respeto (...) malos modos y palabrotas, sólo yo!".

Fox, un hacendado conservador con cálidos vínculos con el presidente George W. Bush, interrumpió siete décadas ininterrumpidas de gobierno del Partido Revolucionario Institucional con su elección como presidente en 2000. Pero Fox nunca recuperó la popularidad con la que inició su período presidencial, en parte debido a que fracasó en la lucha contra corrupción y violencia, y por ser propenso a desatinos verbales y controversias familiares.

Al igual que Trump, Fox es famoso por su estilo impetuoso y su lenguaje directo. Tampoco es ajeno a altercados muy publicitados. Una vez, después de haber dejado la presidencia, Fox dijo que el entonces presidente venezolano Hugo Chávez

era un "burro" (años antes Chávez había acusado a Fox de ser un "cachorro del imperio").

Esa historia no ha sido olvidada por algunos mexicanos, como Jesús Piñón, un residente del estado de Chihuahua, en el norte del país.

"Vicente Fox dice que Donald Trump es hablador, mentiroso, ignorante y soberbio. Típico caso del burro que habla de orejas", comentó Piñón vía Twitter.

Y José Gilberto Díaz Pérez, un empresario y trabajador jubilado de la compañía eléctrica en Ciudad de México, piensa que Fox fue un presidente terrible; "confío más en Trump que en Fox", agregó.

Pero Federico Correch, de 32 años y residente de la capital, valora que Fox saliera en defensa del país.

"Tal vez tiene razón porque no conoce bien a los mexicanos (...) Donald Trump ha hablado cosas cuando los mexicanos hemos hecho muchas cosas allá en los Estados Unidos, ¿no? No debería expresarse así.

Durante el debate republicano de la noche del jueves, Trump dijo que Fox debería "avergonzarse" de tal lenguaje, a pesar de que el precandidato utilizó la misma palabra grosera en un acto de campaña en New Hampshire y la uso varias veces en un discurso en 2011 antes de que fuera precandidato.

Pero Fox no se avergonzó y el siguiente día otorgó una serie de entrevistas a medios de prensa mexicanos en los que criticó a los aspirantes republicanos Ted Cruz y Marco Rubio, pero guardó sus observaciones más mordaces para el magnate inmobiliario.

"Este cuate (individuo) es una vergüenza para el Partido Republicano (...) y sus colegas empresarios", dijo Fox a Imagen Radio, utilizando una palabra soez para referirse al muro fronterizo.

"Él está muy vacío, no tiene contenido (...) para un país como es Estados Unidos", señaló Fox. Hablando sobre los partidarios de Trump, agregó: "Les pido que abran los ojos porque éste es un falso profeta que los va a llevar al precipicio con toda la ignorancia que tiene".

"Coincido con todo eso", dijo en Ciudad de México Irma Martínez Aguinaga, una poetisa de 75 años.

Trump "quiere lograr sus objetivos; que los logre, pero sin atropellarnos, ni amenazarnos, ni decir que nos va a hacer tantísimas cosas; no se vale".